



Ensayo

Nombre del Alumno: Yenifer Liliana Salgado Barajas

Nombre del tema: Evolución histórica de la enfermería hasta la actualidad

Parcial: Uno

Nombre de la Materia: Fundamentos de Enfermería I

Nombre del profesor: Marcos Jhodany Arguello Gálvez

Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Enfermería

Cuatrimestre: Uno

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de septiembre de 2024

Evolución histórica de la enfermería hasta la actualidad.

Evolución histórica de la enfermería hasta la actualidad

Las profesiones y ocupaciones que se conocen hoy en día han surgido por la presencia de una necesidad, podemos pensar en que estas necesidades comenzaron en muy pocas personas, pero con el paso del tiempo y las circunstancias nos dimos cuenta de que realmente son necesidades que nos abarcan a todos como sociedad. Así fue como comenzó lo que hoy conocemos como, Enfermería. Nuestra profesión ha sufrido una serie de adaptaciones que sin duda alguna lo único que se busca con ello es el bienestar de nuestro paciente.

Para hablar sobre la evolución de la enfermería comenzaremos con las primeras civilizaciones. Estas civilizaciones creían que la persona enferma estaba siendo castigada o premiada por los dioses, veían la enfermedad como algo sobrenatural, algunos pensaban que era un milagro y adoraban a la persona enferma; otros pensaban que era una maldición y exiliaban a la persona de ese lugar.

Luego de esta época, las sociedades arcaicas superiores seguían retomando algunas de estas creencias, pero en esta ocasión, las personas con problemas de salud eran sacrificadas.

En el mundo clásico las afecciones de salud se seguían creyendo problemas sobrenaturales, lo único que cambió fue que se crearon clasificaciones para ello; las clasificaciones consistían en, ciudadanos, plebeyos y esclavos.

Posteriormente se comenzaron a escuchar nuevos conceptos en la Grecia antigua, pero, al mismo tiempo en la Roma antigua se seguía escuchando que el proceder de las enfermedades era por causas sobrenaturales.

La enfermedad dejó de tener una idea antigua y se presentó una oportunidad de vida en la fase primitiva o también conocida como fase evangelica. En esta fase se introdujeron ideologías como el humanismo y su relación con el cristianismo. Se pensaba que las enfermedades podían ser castigos divinos y que la solución se podía conseguir con oraciones y acciones buenas realizadas a favor de los demás.

Seguidamente de esta fase se produce un gran cambio social, este fue ocasionado por la migración. Un estatus migratorio que tuvo como consecuencia la primera pandemia de colera; las personas que se encontraban enfermas al momento de migrar, trasladaban la enfermedad a otro lugar y más personas se veían afectadas. En este momento se inicia a escuchar sobre, cuidadoras, matronas y curanderos.

En el mundo moderno el concepto salud-enfermedad perdió el concepto religioso. Se comenzaron a estructurar las bases profesionales de enfermería y el desarrollo de la actividad intelectual permitió el avance científico y de conocimientos.

La Enfermería comenzó a ser enseñada por principios en el siglo XIX. Se creó un libro llamado el arte de la enfermería en el cual se describen diversas formas de cuidado, aislamientos y técnicas.

En el siglo XX la Enfermería ya ha sido separada por especialidades. Se inicia el proceso de profesionalización y la salud comunitaria comienza a ser promovida con el fin de disminuir infecciones, controlarlas y de ser posible eliminarlas. También se empieza la formulación de diagnósticos basados en observación.

Como bien sabemos, hace años la enfermería no era conocida como tal, sin embargo, habían personas que se dedicaban a los cuidados de los enfermos; estas personas fueron conocidas con muchos términos, como chamanes, parteras, curanderas, cuidadoras, entre otros. Todas estas personas hacían lo mejor conforme a sus conocimientos y culturas dadas en ese entonces. Ellos buscaban e ideaban la manera de que los enfermos tuvieran una pronta recuperación.

En nuestra actualidad, todas estas ideologías y creencias ya abordadas, se siguen teniendo en diversas regiones de nuestro territorio, las culturas con las que contamos abarcan una parte fundamental en el trato que se le da a la salud y enfermedad. Anteriormente, en siglos pasados, no se contaba con los conocimientos que hoy tenemos, hoy en día a comparación de siglos pasados se nos pueden facilitar ciertas maneras de tratar algunas enfermedades, todo ello gracias a todas las ideologías, técnicas, maneras, creencias y teorías que se

iniciaron hace décadas. Esos principios que se crearon a base de muchas necesidades presentadas en el entorno y la sociedad nos han abierto las puertas de nuestros fundamentos. Muchas ideas han sido tomadas y mejoradas con el paso de los años, otras han sido descartadas. Sin olvidar que el principal objetivo en todas las épocas, ha sido el mejoramiento del paciente.

Sabemos que la Enfermería y sus conocimientos seguirán evolucionando, se verán forzados a hacerlo, y eso no significa que sea algo malo o preocupante, al contrario, la evolución de nuestra profesión es importante, la mejora en todos los ámbitos que esta profesión abarca se seguirán viendo enriquecidas.

Los conocimientos científicos avanzan constantemente y la enfermería debe hacerlo también.

Salgado, Y (2024) Evolucion historica de la enfermeria hasta la actualidad.

Recuperado el dia 20/septiembre/2024 de:

Apuntes de clase y opinion propia.